



**CULTURA** El futuro de los grandes museos, según sus directoras P28 Y 29

**EL VIAJERO** Excursiones a la Luna sin salir de la Tierra

## El cese del general Sanz deja al CNI en la interinidad

### El mandato del jefe del servicio secreto expira sin que haya sustituto

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

El general Félix Sanz Roldán, de 74 años, dejará hoy la dirección del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), que ha ocupado durante la última década, con tres presidentes de Gobierno de dos partidos distintos y dos Reyes.

El presidente Pedro Sánchez se reunió ayer con el hasta ahora jefe de los espías para agradecerle los servicios prestados y confirmarle que el Consejo de Ministros aprobará hoy su cese, obligado por una ley de 2002 que limita su mandato a cinco años prorrogables, aunque no puede nombrar sustituto por encontrarse en funciones.

Aunque se había especulado con la posibilidad de que siguiera en el cargo hasta que tuviera sustituto, el propio Sanz había advertido de que no podía continuar sin cobertura legal.

El CNI entra en un periodo de interinidad bajo la dirección de su secretaria general, Paz Esteban López, de 61 años, primera mujer al frente del servicio secreto en toda su historia. La actividad cotidiana del centro no se resentirá por esta provisionalidad, pero sí se perderán los contactos de alto nivel que el director mantiene con sus homólogos extranjeros. PÁGINA 14

## Vox lleva su pulso hasta el final e impide la investidura en Murcia

### El fracaso del bloque de la derecha aumenta la presión en la Comunidad de Madrid, donde aún no se ha cerrado un acuerdo

N. JUNQUERA / E. G. DE BLAS V. VADILLO, Madrid / Murcia

Vox impidió ayer la investidura del popular Fernando López Miras como presidente de Murcia, tras frustrarse una negociación de cinco horas —la primera a tres bandas— con Ciudadanos y el PP.

Poco antes de la ruptura, los populares y Vox habían firmado un acuerdo de 10 puntos, al que la dirección de Cs había dado el visto bueno. El portavoz del partido de Santiago Abascal en la Asamblea exculpó a los diputados autonómicos de Cs, pero responsabilizó

a Albert Rivera y lo que llamó “el eje París-Madrid” del fracaso, y no cerró la puerta a terminar apoyando al PP en otra votación.

Lo sucedido en Murcia supone un aviso para la Comunidad de Madrid, donde tampoco hay acuerdo en la derecha. PÁGINA 16



ANTON VAGANOV (REUTERS)

## Crece el misterio en torno al submarino ruso incendiado

El misterio en torno al submarino ruso incendiado en el mar de Barents no deja de crecer. Moscú ha declarado alto secreto el accidente naval, en el que murieron 14 marineros. Tampoco se conoce qué

tipo de misión llevaba a cabo una tripulación que incluía siete capitanes de alto rango. Las autoridades, de momento, solo admiten que la nave era de propulsión nuclear. PÁGINA 4

## El 30% de los universitarios sigue en el paro a los 4 años de graduarse

### Uno de cada tres solo tiene un empleo de baja cualificación

A. TORRES / E. SILIÓ, Madrid  
La formación universitaria choca en España con un mercado de trabajo insuficiente que no logra absorber a los graduados. Casi el 30% continúa sin empleo cuatro años después de obtener el título y una buena parte de los que lo logran lo hacen en puestos de baja cualificación (el 37,1%, frente al 23,2% de media europea). Un informe del Ministerio de Ciencia y Universidades recoge unas cifras particularmente desalentadoras en las áreas de Artes y Humanidades. Solo carreras como Medicina, Ingenierías o Arquitectura tienen mejores tasas. PÁGINA 24

EDITORIAL EN PÁGINA 10

### Dos migrantes del centro bombardeado en Trípoli relatan cómo fue el ataque

## “Disparaban a quienes huían de las bombas”

FRANCISCO PEREGIL, Rabat

Los supervivientes del bombardeo el miércoles de un centro de migrantes cerca de Trípoli, en el que fallecieron al menos 44 personas, relataron ayer cómo la actuación de los guardias del recinto contribuyó a aumentar la tragedia. “Muchos emigrantes y refugiados que se encontraban en el

hangar, que después fue alcanzado por las bombas quisieron escapar. Entonces los vigilantes comenzaron a dispararles. Alcanzaron al menos a un par”, aseguran dos refugiados con quienes contactó EL PAÍS. Según estos testimonios, el número de víctimas mortales podría doblar la cifra reconocida oficialmente. PÁGINA 2

**HOY | EUROMILLONES**

**74 MILLONES €**

EUROMILLONES y EL MILLÓN

JUEGA CON RESPONSABILIDAD 18

LOTERÍAS Y APUESTAS DEL ESTADO

## España se quejará a Londres por interceptar un petrolero cerca de Gibraltar

LUCÍA ABELLÁN, Madrid

El Gobierno planea presentar una queja formal ante el Reino Unido después de que Gibraltar interceptara ayer en aguas que España considera como propias un petrolero cargado con crudo iraní. El motivo de la interceptación fue que el buque se dirigía a Siria, contraviniendo las sanciones al régimen de Damasco. PÁGINA 15